



# わかたけ



<https://tsubame.schoolweb.ne.jp/1510064>

## 6月は「いじめ見逃しゼロ強調月間」

校長 五十嵐 真紀子

新潟県では、6月と10月を「いじめ見逃しゼロ強調月間」としています。

分水小学校では、いじめに関するアンケートを実施し、アンケート結果を基に教育相談を行い、いじめの早期発見に努めています。また、一人一人が認められ、自己肯定感、自己有用感を味わうことができる「心の居場所がある学級づくり」や「わかる喜び・できる楽しさを味わわせる授業」をすることでいじめの未然防止に努めています。

6月の全校朝会では、新潟県教育委員会作成のリーフレット「かんがえよう いじめのこと」を基に、いじめの定義やいじめを受けたとき、いじめを見たとき、いじめをしたときどのように行動してほしいかについて話をしました。

さて、いじめ防止対策推進法では、いじめを以下のように規定しています。

「いじめ」とは、児童等に対して、当該児童等が在籍する学校に在籍している等当該児童等と一定の人的関係にある他の児童等が行う心理的又は物理的な影響を与える行為(インターネットを通じて行われるものを含む。)であって、当該行為の対象となった児童等が心身の苦痛を感じているものをいう。

ひやかしいじりのつもりであっても、相手が嫌な気持ちになれば、それは「いじめ」です。たとえ、傷つける意図がなくても、相手がつらい気持ちになった場合、学校はいじめの可能性があると対応し、ご家庭と連携しながら指導を行います。また、相手が行った行為を知らなくても、知ったときに相手がつらい気持ちになる可能性が高い場合(かげで嫌な呼び方、SNSで悪口等)も、ご家庭と連携しながら指導を行います。

いじめは、どの子にも起こりうるという認識の下、学校、家庭、地域全体でいじめを見逃さないこと、いじめを根絶することを目指していきたくと考えています。ご家庭では、お子さんの小さなサインや変化に気付くようにするとともに、お子さんの話に十分耳を傾けてください。気になることがありましたら、学校へ連絡をお願いいたします。地域の皆様には、登下校や放課後、休日等の子どもたちの気になる行動を見かけましたら、積極的に声を掛けていただき、学校(0256-97-3333)にも連絡をお願いいたします。

### SNS (Line 等) の使い方について指導と確認をお願いします。

夜遅くまでSNSでやりとりをしている、SNS上での言葉遣いが気になる等、心配な様子があるようです。SNSでのトラブルやいじめを未然に防止するには、学校での指導だけでなく保護者の皆様の協力が不可欠です。SNSの使用を許可しているご家庭では、正しい使い方の指導と定期的な確認(会話の内容等)をお願いします。

## 盛り上がった運動会 ～赤組も白組も、最後まで正々堂々がんばりました！～



低学年【玉入れ】



中学年【大玉送り】



高学年【お助け綱引き】

## 音楽朝会 ～今年度最初の発表は、元気いっぱいな2年生！～

2年生は、手や足でリズムをとりながら、「BINGO」と「朝のリズム」の2曲を披露しました。その後、全校で「うたえバンバン」を歌いました。最後は、2年生の元気いっぱいな「うたえバンバン」の歌声に合わせて他の学年が退場しました。



## 地域から学ぶ ～本物にふれることで学びを深めています！～



3年生は、燕市観光協会の方から、おいらん道中について教えていただきました。

4年生は、大河津資料館・に  
とこみえーる館で大河津分水  
の歴史について学びました。



5年生は、JAの方、青年部  
の方からご協力いただき、田  
植え体験をしました。

### 3年生「リコーダー講習会」

リコーダーの先生から、音の出し方  
や指づかいを教えていただきました。



### 6年生「修学旅行」

修学旅行の事前学  
習では、野口英世記  
念館の方から、野口  
英世の生い立ちや功  
績について教えてい  
ただきました。

修学旅行では、会  
津の歴史や文化に触  
れ、充実した2日間  
となりました。

